

# Tourisme solidaire au Niger

Vendredi soir, au conseil général, une soirée-rencontre a été organisée à l'initiative de membres du comité départemental de randonnée pédestre, sur le thème du tourisme solidaire au Niger.

UNE SOIRÉE-RENCONTRE sur le tourisme solidaire au Niger a été organisée, vendredi soir, au conseil général. Issouf Maha, à l'initiative de ce projet, a présenté son pays en évoquant des solutions touristiques pérennes de développement. Dans un premier temps, ce Touareg -habitant du désert- s'intéressait plus particulièrement aux difficultés de l'agriculture de son pays. Il a abordé dans un second temps les besoins multiples en terme de scolarisation, de soins médicaux, d'écologie...

C'est ainsi qu'en organisant des excursions touristiques et diversifiées dans le désert, Issouf Maha participe au développement du Niger grâce aux bénéfices rapportés. Cet homme généreux a séduit un large public dont les randonneurs pédestres de la Haute-Loire.

Le président de la Fédération française de la randonnée pédestre a été sollicité afin de promouvoir le tourisme au Niger. Des randonnées peuvent ainsi se dérouler sur le plateau des monts Bagzanes, dans le désert du Ténéré et ainsi apporter un soutien à ce pays.

Par cette même occasion, Pierre Schmitt, explorateur du désert de Ténéré, est venu partager

son expérience. Cet aventurier, originaire de la Lozère, a traversé une partie du Sahara seul et à pied, sans chameau ni équipe d'assistance. Il était seulement muni de son sac, contenant des dizaines de litres d'eau... Pierre Schmitt n'était pas motivé par l'exploit en tant que tel, mais simplement par son amour pour le désert. Il a réalisé un film, *Ténéré Solo*, relatant son expérience insolite au cœur du Sahara.

Il a ainsi projeté son film en avant-première nationale au début de la soirée. Les difficultés rencontrées y sont exposées avec beaucoup d'humour dans des paysages magnifiques. Les habitants du désert ont une large place dans ce film, ainsi que les animaux qui peuplent ce territoire. Pierre Schmitt a atteint son objectif : vivre le désert de l'intérieur et comprendre les motivations de ce peuple à ne pas quitter cet endroit si aride. Il repartira cette année pour continuer sa quête.

JULIE LONJON

Les personnes tentées de découvrir le désert peuvent contacter le comité départemental de la randonnée pédestre au 04 71 04 15 95 ou sur [randohauteloire@wanadoo.fr](mailto:randohauteloire@wanadoo.fr).



Pierre Schmitt (à côté de Issouf sur notre cliché), explorateur et auteur du film *Ténéré Solo* est muni de son sac de voyage qu'il a dû transporter durant sa traversée de 700 km.



Issouf Maha, à l'initiative du tourisme solidaire au Niger.



Une salle comble et attentive